

Diario de Costa Rica

Luján y Mata,

AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

Victor Dubarry, DIRECTOR Y REDACTOR.

San José, martes 4 de mayo de 1886.

Ricardo Villafranca,

AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

Bernardo Soto

HA SIDO UNANIMEMENTE
ELECTO PRESIDENTE DE LA
REPÚBLICA PARA
EL PRÓXIMO PERÍODO
CONSTITUCIONAL.

ANUNCIOS.

Cinco centavos cada vez por centímetro
en columna.

Se harán rebajas proporcionales á la im-
portancia que tengan para la Empresa.

REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y es-
critos en forma conveniente, á juicio de
la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fuer-
en admitidas, lo serán á precios conven-
cionales.

SUSCRICIÓN.

Por un mes..... \$ 1.00

PAGO ANTICIPADO.

Número suelto..... „ 0.10

CALENDARIO.

MAYO DE 1886.

ESTE MES TIENE 31 DIAS.

Mar. 4 Santos Silvano, mrs., Ciríaco,
ob., Florian, mr., y Sta. Mónica,
madre de San Agustín.

Mier. 5 Santos, Pio V, papa, Angelo,
mr., y la conversión de San
Agustín, ob.

DIARIO DE COSTA-RICA.

LA CARTA

DEL

GENERAL SOTO.

Con positivo interés ha leído el público la importante carta que el Excelentísimo Sr. Presidente de la República dirigió el día 10 de marzo, á su Eminencia el Cardenal Jacobini, Secretario de Estado del Sumo Pontífice; y la ha leído con positivo interés, porque esa carta, además de ser una correcta explicación de lo aquí ocurrido respecto del Sr. Thiel y res-

pecto de la Iglesia Católica, es además una mesurada y brillante exposición de la doctrina que el liberalismo ha derivado de la historia, y que la civilización ha derivado del liberalismo.

Pueden y deben tolerarse; pueden y deben ampararse los cultos; porque así como el pensamiento en sus investigaciones padece y sufre cuando un poder cualquiera pone límites á su vuelo y obstáculos á su investigación, la conciencia se siente mortificada cuando leyes ó decretos le imponen la dura obligación de romper sus altares y de violar sus propios impulsos.

Pero costa que el Gobierno de Costa-Rica, no ha sido ataque infundado ni contra instituciones ni contra ciudadanos; que no ha querido estrangular ninguna opinión, en cuanto esa opinión se limitara á sus naturales recursos de propaganda; y que en presencia de grandes necesidades públicas, anteriormente desconocidas, y deseando abrir nueva época de libertad sin hipocresías, se ha venido colocando en un punto culminante, el punto de la verdadera justicia, y en un lugar eminente, el lugar del derecho imparcial.

Por lo que hace á las prácticas modernas, fruto legítimo de lo que el progreso aconseja é indica, ese Gobierno ha tratado de conservar, claras y poderosas tendencias de la educación sensata; y así, su tarea principal se ha reducido á promover el fácil establecimiento de un régimen constitucional que no maneje armas de exageración, que no cierre labios, que no apague luces, que no corte actividades, que no derribe el metal del deseo con el fuego de la opresión.

Un cementerio, según los antiguos griegos, es un general dormitorio. Roto el equilibrio de las fuerzas vitales, el alma comparece ante Dios y se somete á su Providencia y á su Misericordia. El cuerpo permanece en la tierra.

Proceso de criminales se abre aquí, y aquí se cierra. Para eso

hay juzgados y para eso hay códigos. El proceso de la conducta íntima, y de la creencia adherida al corazón se forma después, y después se decide; allá, muy lejos donde nuestras pasiones no esparcen llamas de incendio; donde nuestras intolerancias no dejan señales de catástrofes.

El espíritu liberal aconseja que sobre este valle de lágrimas respetemos á los que pasan, y honremos á los que sucumben; y ese espíritu no admite respecto de lo eterno los fallos del dogma, ni la sanción del autoritarismo.

Cómo hemos de ser infalibles?

Mañana aparece santificado el malvado de ayer; mañana ante los ojos de la posteridad, aparece con brillo propio, lo que ayer se nos presentaba como una sombra.

Y el Gobierno, que imparcialmente obra, tiene que tomar á su cargo la administración de los cementerios, sin cuidarse de consideraciones de segundo orden y sin parar mientes en indignaciones de sacerdotes, ni en fugas de imágenes.

La enseñanza es también de los Gobiernos, como apoyo y como dirección. Ella debe basarse, como muy bien lo dice el General Soto, en métodos científicos, “y aprovechando la experiencia atesorada por los pueblos que nos han precedido en la carrera de la civilización.”

Dejar que una religión, cualquiera que sea, tome á su cargo de un modo exclusivo, la instrucción pública; que según sus fórmulas siempre necesariamente despóticas alimente la parte moral del niño; que presente como soluciones, la espada de la intransigencia y la hoguera de la inquisición; que establezca predominio absoluto sobre todo y sobre todos, es cerrar las puertas á la innovación racional; es matar en germen el deseo de sociabilidad que hoy, mediante las garantías universales, mediante el respeto del derecho, y siguiendo la corriente material de la inmigración y la corriente superior de las diversas fuerzas intelectuales, sirve para

dirigir el progreso hácia floridos campos de fraternidad.

De suerte, pues, que cementerios y enseñanza, se hallan justamente bajo la vigilancia del Gobierno; y que éste no puede, sin complicidades funestas, y sin derramar sobre el pueblo lava ardiente de perjuicios, dar no solo paso atrás, ni ceder una sola de sus convicciones.

Por lo que hace á la Iglesia Católica, no se desconoce que ella es la que predomina en el fondo religioso del pueblo.

Más aún: se le da políticamente garantía, y económicamente, plata.

A pesar de divergencias, nacidas del antagonismo provocado por el clero, el capítulo del Presupuesto, relativo al sostenimiento del culto, está en cabal vigencia, y presenta sus reclamos, que siempre se aceptan y siempre se satisfacen, ante el cajero oficial.

El Gobierno, lejos de exagerarse porque no cree en determinadas exigencias ó fórmulas monásticas, procura ejercer de tal modo y en tal amplitud la benevolencia y el respeto, que su justicia resplandezca y que su energía no tenga carácter de agresión.

Pero hay una necesidad oficial, que no puede echarse en olvido, y esa necesidad es la de conservación.

En buena hora que el sacerdote, con instrucción ó sin ella, en calma ó exaltado, diga esto ó lo otro; asegure que aparecidos conversan y que fantasmas traídos por ángeles deciden; pero que ponga en peligro las instituciones, por medios que no son muy espirituales, no debe tolerarse.

“El Estado tiene que defender sus prerrogativas.”

Para los beligerantes, rige en lo nacional el Código Penal, y en lo universal el Derecho de Gentes.

La carta del General Soto es una gran confirmación doctrinaria, que alimenta nuestros principios. Esa carta es un programa, sereno como todo lo que se eleva á las cumbres de la verdad.

Por lo que hace á deseos justos, el Gobierno los posee en grado eminente:

“Una vez que estén modificadas las circunstancias que produjeron la expulsión del Sr. Thiel y que esté seguro el Gobierno de que la presencia del Diocesano en la República no puede ser estorbo para el bienestar social, el Gobierno no se opondrá á su regreso.

“La proximidad de un suceso semejante será siempre satisfactoria para el Gobierno. Desea sí el Ejecutivo que si el Sr. Obispo vuelve á Costa Rica venga á trabajar por el bien y por la tranquilidad de su iglesia, y á ceñirse á sus deberes espirituales, sin estorbar la dirección que los Poderes Nacionales impriman á esta sociedad, que quiere y tiene el derecho de gobernarse por sí misma.”

BOLETIN.

El Congreso. Comenzó la sesión á las doce del día, y se procedió en seguida á nombrar las Comisiones reglamentarias. Se abrieron los pliegos que contenían registros de los sufragios para Presidente de la República.

Pasó á una comisión el registro de sufragios para Representantes.

Se dió lectura al proyecto de reformas constitucionales proyecto que merece con justicia el título de notable.

Se leyeron también; el proyecto del Ejecutivo sobre derogatoria del decreto número 5 de 26 de abril de 1880 que declara día feriado el 27 de abril; el proyecto sobre abolición de tratamientos honoríficos; el memorial en que los Srs. Walter J. Field y A. Lang piden se exima de derechos de aduana la maquinaria y materias primas necesarias para establecer una fábrica de fósforos; el memorial en que la Sra. Teléstora Loayza y Villavicencio solicita una pensión; y el memorial en que los vecinos del Rio Macho piden se les anexe al barrio de San Jerónimo.

Terminó la sesión á las 2 de la tarde.

Curridabat. Rectificamos el suelto anterior: José Granados no ha muerto; tuvo un síncope; sigue muy grave.

El corresponsal.

Continúa agitándose con bastante animación la cuestión electoral en Nicaragua. Los periodistas, cada vez más exaltados; los políticos, cada vez más indignados. Hasta los indígenas dejan sus ocupaciones, y se trasladan de un punto á otro, sólo con el objeto de manifestar que son ami-

gos del candidato A, del *cacho* B, ó del Senador H.

Don Manuel Veiga anunció, muy oportunamente, que tenía sombreros de toda clase, y declaró también, por supuesto bajo su palabra de honor, que entre esos sombreros, figuraba una colección propia para señores Diputados.

Si no estamos mal informados el anuncio surtió los mejores efectos.

Pero hé aquí que los señores don Juan W. Valenzuela y don Jesús Salazar, despues de profundas observaciones, se presentan en nuestra oficina, y nos dicen que el sombrero no basta para asistir á ciertas funciones, aunque el tal sombrero sea bonito y lujo so como los que en el Ecuador llaman “*panza é burro*”; y nos ruegan que advertamos que en su acreditada sastrería hay muy buenos pantalones de paño negro.

Queda hecha la advertencia.

Segun anuncia el “Diario Nicaragüense,” en el departamento de Chontales se ha desarrollado la viruela y ha habido más de 400 víctimas.

Matrimonios. Sabemos que se trata de establecer aquí una agencia de matrimonios semejante á otras que funcionan regularmente en los Estados Unidos y en Francia.

Es autor del proyecto un joven muy sensible, que después de comparar los datos estadísticos de diversos años, ha llegado á la dolorosa conclusión de que los matrimonios han disminuido de un modo notable, con perjuicio de los intereses morales más sagrados del país, y con perjuicio de los cálculos sobre aumento de población.

Se nos han ofrecido todos los pormenores del proyecto, y nosotros ofrecemos publicarlos gratis, ya que son de interés, cuando menos para “Niñas de prima ténura y jóvenes de obra prima.”

Compañía lírico dramática. —Se anuncia la llegada á esta capital de la que actualmente trabaja en el teatro de Bogotá, de la cual es empresario el Sr. Dn. Julio Luque y que según una carta que éste dirigió á un amigo se compone de artistas de mérito. La Compañía dará las mejores obras del repertorio moderno de Echegaray, Cano, etc., entre las cuales figuran algunas de gran aparato.

Sabemos que el Código Civil, á pesar de que representa

laboriosidad de inteligentes juriscónsultos, y prácticas de avanzada civilización, no será aprobado.

Pruebas al canto:

El domingo se predicó largo y erudito sermón, con excelentes citas de todos los patriarcas, para demostrar lo inconveniente del tal Código, que sólo serviría para ser arrojado á las llamas eternas del Infierno.

Además, se ha dispuesto que

Todo fiel cristiano
Con gran devoción
En la Santa Cruz
De Cristo nuestra Luz,

rece veinte padre-nuestros, cuarenta credos y hasta un *Parce mihi* para que no se apruebe el Código.

Dígase si después de semejantes hechos terribles, puede siquiera pensarse en mejorar uno solo de los ramos del derecho patrio.

Vanidad masculina.— En una brillante tertulia, entre varios asuntos, rodó la conversación sobre la vanidad. Una señora sostuvo la opinión de que los hombres eran más vanidosos que las mujeres “Eso es imposible!” gritaron todos los caballeros. Un poco más tarde la misma señora observó repentinamente: “el hombre más buen mozo de este salón tiene una mancha de vino en el chaleco.” Inmediatamente todos los caballeros echaron ojo á sus respectivos chalecos.

El Congreso actual de la República posee, para el desempeño de sus importantes funciones, las mayores probabilidades de éxito feliz.

Hombres de experiencia en asuntos administrativos, ocupan allí asiento al lado de jóvenes que sienten todo el liberal entusiasmo de las reformas. Hay pues impulso poderoso, y prudente moderación.

Examinada la obra del Congreso, á la luz de los intereses del país, durante este período de transición, ella no debería sino adoptar las formas de eficaz colaboración. El Ejecutivo, con laudable energía, no necesita sino constante apoyo para ir desarrollando su programa de reformas.

El último clavo que se fijó en el ferro carril de Nueva York á San Francisco era de oro de California, y pesaba 18 onzas, siendo su valor estimado en 3,750 libras. Fué clavado con un martillo de plata de cinco libras de peso, y sobre él está escrito: “Último clavo del camino de hierro empezado á construir el 8 de enero de 1863, y concluido en

marzo de 1869. ¡Dios conserve la unidad de nuestro país!—Este ferrocarril une los dos grandes Océanos del mundo.” En la obra trabajaron 20,000 chinos. Cuando los terremotos ocurridos á las orillas del Colorado se descubrieron las ruinas de grandes edificios, de canales, de una inmensa fortaleza ó castillo, y vajilla y utensilios de una forma particular, reliquias todas de un pueblo antiquísimo.

Meyerbeer hallábase en Bruselas. Una noche, á altas horas, saltó de la cama y tocó la campanilla como un desesperado.

—Anda á buscarme un poeta, —díjole al criado que apareció.

—Mi señor, solo conozco uno; un belga que vive en la calle de . . . y lo que es á esta hora no viene.

Y él salió, mal compuesto, corriendo por las calles como un loco; llamó, indagó, subió y entró.

—Es usted el señor que hace versos, ¿no es así?—preguntó Meyerbeer.

—A veces, maestro,—respondió el poeta, que ya conocía al compositor.

—Quiero inmediatamente la letra para un *duetto* de amor, antes de que la inspiración se me vaya.

—En este momento es imposible, mañana sí, falta.

—Qué mañana! en el acto. Mañana seguiré para Berlín. Pronto, aquí tiene Ud. papel, pluma . . . vamos, siéntese, escriba.

—No hay más remedio que satisfacer su deseo, dijo entre dientes el literato. Y escribió lo que le vino á la imaginación, sin emplear grandes esfuerzos.

—Gracias,—exclamó el maestro, dándole un billete de 1,000 francos.

Efectivamente, al siguiente día Meyerbeer seguía para Berlín, pero llevando ya compuesto el trozo en cuestión, que era ni más ni menos, que el *duetto de amor* del cuarto acto de *La Africana*.

¡YO PECADOR!

¡Si es sagrado, Señor, el juramento,
Apídate de mí!
Perjuro soy, y aguardo tu castigo
Doblada la cerviz.

Juré amar una á pértida, y esclavo
Del juramento fuí;
Luego juré olvidarla, y ¡oh flaqueza!
¡No lo puedo cumplir!

Manuel del Palacio.

TELEGRAMAS.

KANSAS CITY, abril 25.—Un despacho especial de “Atichison” dice que los huelguistas tomaron pose-

sión por fuerza esta tarde de la Maestranza de la compañía "Missouri Pacific," arrojaron de allí á todos los obreros que habian empezado á trabajar desde que comenzó la huelga hace tres semanas. Organizados los huelguistas en la maestranza se dirigieron á los almacenes de donde salian los obreros con poca repugnancia. Se dejó una guardia en los almacenes para impedir que algunos obreros se ocupen de nuevo en el trabajo.

NEW HAVENS, abril 27.—La huelga de los fabricantes de carruajes se ha extendido á todas las industrias dando por resultado que se cierran todos los almacenes de esta ciudad y que cerca de mil obreros se encuentren sin empleo por esta huelga.

NUEVA YORK, abril 27.—La huelga de los empleados en las fabricas de azúcar en "Williamsberg" y "Greenpoint" continúa. Ochenta y cinco hombres que llegaron en el vapor "Circacia" hoy, fueron detenidos en Castlegardens porque venian á ocuparse en trabajos ruines.

VIENA, abril 27.—Un despacho de Liske en Galicia anuncia que aquella ciudad se halla en llamas y tres cuartas partes ya destruidas.

MADRID, abril 27.—Las elecciones para Senadores se verificaron resultando electos 128 ministeriales, 28 conservadores independientes, 4 republicanos y dos miembros de la izquierda dinástica.

ATENAS, abril 27.—La contestación enviada por Grecia á las Potencias se estima nada satisfactoria. Se ha reunido una conferencia de Ministros extranjeros en la embajada italiana con el objeto de preparar y firmar un ultimatum, en que se hace á Grecia responsable de las consecuencias, á menos que se someta sin reserva á los deseos de las Potencias. Se espera que inmediatamente será presentado este ultimatum á las potencias.

CHICAGO, abril 28.—En la semana pasada quinientos obreros en la fábrica de muebles, Rostchild, se declararon en huelga exigiendo que por 8 horas de trabajo se les pagara el salario de diez horas de trabajo. La casa convino en hacerlo desde el primero de mayo en adelante.

Ahora quinientos operarios empleados en las fábricas principales de Cincinnati se han declarado en huelga proponiendo lo mismo. Los obreros de Chicago han resuelto salir á auxiliar á sus hermanos. Si la casa no cede habrá una huelga de grandes proporciones.

BALTIMORE, abril 28.—La huelga de los cocheros del ferrocarril urbano concluyó hoy.

Los carros se ponen por la primera vez en movimiento después de dos semanas. La compañía rehusó aumentar el salario que se le exigía de dos pesos por doce horas de trabajo.

CHICAGO, abril 28.—La compañía del ferrocarril Chicago I. Northwestern, informó á los obreros en los almacenes de carros que hace algunos

días pidieron aumento de salario y trabajar ocho horas, que después de haber tomado detenidamente en consideración la propuesta de ellos, habia resuelto no acceder á ella; porque los negocios de la compañía no justifican esos gastos. Se espera que se haga un arreglo amistoso.

MOBILA, abril 28.—Treinta Boycoters fueron arrestados esta mañana por estorbar los negocios de los señores Caranagh, Sardsford, y Compañía, comerciantes en ropa.

DENVER, COLORADO, abril 28.—Un despacho especial dice que ha estallado una revolución de grandes proporciones en Casihuerca, estado de Chihuahua. El pueblo mató al Jefe Político nombrado por el gobierno federal. Hay mucha exaltación.

Un número considerable de tropas está en camino para aquel lugar.

MÉJICO, abril 28.—La Cámara de Diputados ha aprobado un proyecto de ley en que se proponia enviar dos comisiones monetarias, una á Washington y otra á Europa, para estudiar los medios de proteger el país, contra los males que causa la depreciación de la moneda de plata.

El Presidente Diaz, ha tomado para su residencia el Castillo, Chapultepec que reconstruido y amueblado por una casa de Nueva York.

LA LIBERTAD, abril 27.—Por detalles recibidos últimamente se sabe que el naufragio del vapor "Honduras" de la Compañía "Pacific Mail," ocurrió temprano de la mañana del domingo; que se perdieron doce mil sacos de café y que también se perdió el equipaje de los pasajeros.

SANTIAGO, abril 27.—El Sr. Patricio Lynch, Ministro chileno en España, no ha aceptado la Legación China en el Perú, que el Gobierno le ofreció. Es probable que el Sr. Miguel Elizalde sea nombrado en reemplazo del Sr. Novoa.

ATENAS, abril 28.—Todos los Representantes extranjeros con excepción del Ministro francés tuvieron una larga conferencia en la Legación Alemana con los Comandantes de los buques de guerra anclados en Siracusa. Discutieron la conducta que debiera observarse en caso de que la Grecia no obedeciera el ultimatum presentado por las Potencias. Se espera la contestación de Grecia á fines de esta semana. Hay constantemente reuniones de Gabinete. El Ministro de la Guerra no conviene en el desarme de las tropas y presentará su dimisión si se resuelve adoptar esta extremidad. En una asamblea popular del partido que está por la guerra se condenó hoy el desarme. Habrá nuevas reuniones esta noche. Mañana una fuerza de caballería estará lista para el servicio en caso que ocurra algún desorden.—Han llegado algunos buques de guerra más. Se ha emitido un decreto real mandando dar de baja á las fuerzas de reserva. El Ministro de la guerra regresa á Atenas de Tesalia.

LONDRES, abril 28.—Las noticias de guerra son contradictorias. Se di-

jo que Francia habia hecho lo posible por conseguir un arreglo favorable para Grecia; y se dijo también, que Francia no firmó el ultimatum en que se manda á Grecia que desarme; y que si lo firma, lo comunicará á Grecia en nota separada. Se dice que Grecia procura obtener de las Potencias ciertas concesiones por el desarme. Se dice también que Grecia habia desarmado antes de recibir el ultimatum. Un despacho dice, que Francia propone celebrar una conferencia con el objeto de hacer concesiones á Grecia. La goleta "Colvinada" regresará probablemente á Siracusa donde tomará á su bordo á los ministros extranjeros. La circular exigia en el ultimatum un desarme dentro de 48 horas.

PARIS, abril 28.—Mr. Roche, que fué arrestado últimamente en Peczeville por fomentar motines, ha sido puesto en libertad bajo fianza, para que pueda entrar en lucha en París el domingo por un puesto vacante en la Cámara de Diputados.

CHICAGO, abril 28.—Un número considerable de obreros en fundiciones de bronce, se han declarado esta mañana en huelga. Seiscientos empleados de la C^a Manufacturera de Adams y Westake, pidieron hoy 10 horas de paga por 8 horas de trabajo. El superintendente contestó que daría 9 horas de paga por 8 horas de trabajo.

NUEVA YORK, abril 28.—El ferrocarril urbano de la 3^a avenida puso en movimiento esta mañana 68 carros y 10 en la calle 125. Hay muchas solicitudes para las plazas de cochero y conductores.

LIMA, abril 28.—Las Cortes de Justicia se abrieron ayer. Se ha celebrado el 3er. centenario de Santa Rosa ocupando la atención general y con mucho entusiasmo.

SANTIAGO, abril 28.—Los siguientes cambios diplomáticos están por hacerse. El señor Carlos Matu Vicuña, Secretario de la Legación Chilena en Francia, no acepta la legación que se le ha ofrecido como Ministro en los EE. UU. El Sr. Domingo Gana, ha sido nombrado y ha aceptado esa representación. El Sr. Pedro Monto, Presidente de la Cámara de Diputados será probablemente nombrado para el Brasil en lugar del Sr. Gana. El Sr. Joaquín Godoi, es candidato para la República Argentina, puesto ahora vacante.

PARIS, abril 28.—Despachos recibidos hoy de Atenas dicen que Grecia no desarmará, á menos que el ultimatum enviado por las potencias no sea retirado. Se dice también que el Rey Jorge amenaza con abdicar si no se retira el ultimatum.

ATENAS, abril 28.—El Gobierno griego ha dirigido por telégrafo á todos sus representantes en el exterior, una circular en que expone que las seguridades dadas por Grecia á la Francia sobre su deseo de conservar la paz debieran considerarse suficientes sin exigirle más, y que las Potencias deben retirar el ultimatum. El Ministerio dimitirá como protesta contra la

amenaza á la independencia de Grecia, que implica el ultimatum. Mr. de Lujaniza contestando hoy á una diputación que le presentaba las resoluciones adoptadas por los ciudadanos dijo, que el Gobierno prometió á la Francia que Grecia desarmaría; y que habia aceptado la mediación de esta Potencia, á condición de que arreglara pronto la cuestión griega; que el Gobierno mantenía intención de ceder á las Potencias ó desarmar á menos que sus reclamaciones sean arregladas muy pronto; que Grecia habia declarado la guerra, que no cedería hasta que las potencias hundieran la flota Helénica y bombardeasen á las ciudades griegas.

WISCONSIN, abril 28.—Una fábrica importante de aquí se cerró hoy por que los obreros exigian 8 horas de trabajo por diez horas de pago.

WASHINGTON, abril 28.—El Gobierno ha resuelto que los marineros no están comprendidos en la prohibición de entrada á los chinos, y que les es permitido desembarcar temporalmente cuando su objeto sea reembarcarse para regresar.

REMITIDOS.

Señor Redactor del "Diario de Costa-Rica"

Muy señor nuestro.

Damos al público estos renglones para que las personas de juicio y buen criterio, juzguen si seremos nosotros los faltos de educación é irrespetuosos como nos califica el señor Comandante en un artículo publicado en el n^o 134 del "Otro Diario", ó si es del Cuartel de esta Ciudad de donde trata de molestárenos y hacernos aparecer como tales.

Los que abajo firmamos nos propusimos obsequiar al bello-sexo de esta Ciudad con un baile que tuvo lugar el sábado de gloria en el alto de la casa de Dn. Rafael Rivera y el cual nos costó grandes sudores y trabajos pues tropezamos con inconvenientes mezquinos y de baja estofa que nos suscitó cierta *mano oculta* pero conocida de todos en este pueblo.

No enumeramos las mezquindades y bajezas con que se nos quiso estorbar este baile porque seria extendernos demasiado—Nos concretaremos pues á decir lo ocurrido en él.

Eran las once de la noche próximamente y estábamos contentos y satisfechos de ver el entusiasmo y alegría con que nos divertíamos, cuando se apareció Dn. Abraham Guillén, Oficial en actual servicio en este Cuartel, acompañado del sargento Rafael Castillo (este sargento es el criado que acompaña al Sr. Urbina en su viaje á esa Capital, con quien partió en la madrugada de la noche á que nos referimos) y se empenó en llevarse á una señorita que estaba en la concurrencia, la cual es hija de él pero está al cuidado de su abuela materna desde la edad de tres años, sin que el tal Guillén haya atendido nunca á ella ni con el más pequ-

ño obsequio.—Como era natural, semejante proceder disgustó tanto á la abuela de la mencionada señorita, como á la concurrencia en general, por lo que dispusimos reconvenir al señor Guillén para que se retirara en el acto haciéndole presente que aquel no era su lugar y que si se resistía nos pondríamos en el compromiso de sacarle á un por la fuerza.—El referido Guillén arguía mil razones fuera del caso y que de ninguna manera nos satisficieran por lo que se disgustó con uno de los que firmamos y se resolvió á bajar que era lo que nosotros deseábamos: una vez abajo todos volvimos á la sala de baile y pusimos cuatro hombres en la escala para repeler á Guillén caso que insistiese en subir.—Dichosamente él se convenció de que no le convenía volver y se retiró, continuando nosotros con el mejor humor posible para borrar el disgusto que semejante ocurrencia causara, hasta las 2 y media de la mañana, hora en que todos nos retiramos.

Ahora preguntamos: ¿Somos nosotros los ignorantes de todo deber social? ¿Somos nosotros los amigos de provocar escándalos, ó es alguna otra mano por medio de sus agentes?

Alejandro Salazar, Luis S. Urbina, Carlos Garniers, Narciso Ruiz, Maximiliano Alvarado, J. R. Baldiodeda, Lisandro García, J. Rafael Muñoz, Dámaso Centeno, Julián G. González.

Limón, mayo 1.

A las 5. 20 p. m. zarpó el vapor español 'Andes' con destino á Nueva York. Despachado por el Sr. M. C. Keith y al mando de su capitán Amezaga. No llevó pasajeros.—Carga: 3,147 sacos café pesando 185,718 kilos;—21 bultos caucho, pesando 1,845 kilos; 21 bultos cueros, pesando 2,510 kilos; 238 cueros sueltos, pesando 2925 kilos; 7 cajas oro conteniendo \$ 20.940; 10 cajas plantas y 13,222 racimos de bananas.

ANUNCIOS.

Una gratificación

se dará al que entregue un alcaravan que desapareció de la casa del dueño.

Informes en la oficina de este Diario. 3 v 1

Cimento Romano.

de superior clase acaban de recibir

LUIS ELLINGER Y HERMANO.

3 v 2

Carne Gorda

y barata calle del laberinto casa de las niñas Frer.

6 Juan Hernández R.

La ETERNA BELLEZA del CUTIS obtenida por el empleo de la

PERFUMERIA-ORIZA

de L. LEGRAND, Proveedor de la Corte de Rusia




Oriza-Lacté
Loción Emulsiva
Revivifica y refresca el cutis.
Quita las pecas.

Oriza-Velouté
JABON según el D. O. REVEIL.
El más suave para el cutis

Ess.-Oriza
Perfumes de todas las aromas de flores nuevas.
Adaptados por la moda.

Oriza-Velouté
PÓLVOS de FLOR de ARROZ adherente al cutis.
Dándole el ateropelato del melocotón.

Esta CREMA suaviza y blanquea el Cutis dándole la TRANSPARENCIA y FINEZA de la Juventud HASTA LA MAS AVANZADA EDAD. Ella preserva idóntemente el Aire poco Caliente que ataca al Rostro y de las Manchas, Pecos y Arrugas.

Esta CREMA suaviza y blanquea el Cutis dándole la TRANSPARENCIA y FINEZA de la Juventud HASTA LA MAS AVANZADA EDAD. Ella preserva idóntemente el Aire poco Caliente que ataca al Rostro y de las Manchas, Pecos y Arrugas.

ORIZA-OIL, Aceite para el Cabello.
DESCONFIENSE DE LAS NUMEROSAS FALSIFICACIONES.

Depósito principal: 207, calle San-Honoré, Paris

Palidez (clorosis) y Anemia
son combatidas con felicidad por el uso regular

del HIERRO BRAVAIS

Este devuelve á la sangre empobrecida la coloracion perdida por la enfermedad.

Depositos en todas las principales Farmacias.

COMPLI LIEBIG

VERDRO EXTRACTO de CARNE LIEBIG



10 Medallas de Oro y Diplomas de Honor.

Caldo concentrado de carne de vaca utilísimo y nutritivo para las familias y enfermos.

Exigir la firma del Inventor Baron LIEBIG de tinta azul en la etiqueta.

Se vende en las principales Droguerías, Farmacias y Casas de Comestibles.

Dépôt Central de la France: 30, r. des Petites-Ecuries, Paris

El EXTRACTO DE CARNE LIEBIG ha obtenido un nuevo Diploma honorífico en la Exposición Internacional Farmacéutica de Viena (Austria), en 1883.

BOMBAS DE J. MORET, BROQUET

BROQUET * SUCESOR. — 121, Calle de Oberkampf, en PARIS

Para Riegos, Inocuidos, Trasiegos de Vinos, Aguadientes, etc.

Las más estimadas en Francia y en las partes extranjeras por lo bien que funcionan y por su solidez.

5 MEDALLAS PARIS 1878

Los Prospectos se envían gratuitamente.

AVISO.

No habiendo sido posible efectuar la rifa del KIOSKO y CARROUSEL del Parque Central, las personas que hayan tomado acciones se servirán en el término de quince días, ocurrir á los Agentes respectivos por el valor de los billetes comprados, mediante la devolución de éstos.

San José, mayo 3 de 1886.

LOS EMPRESARIOS

5 v. 1

D. FEVRE

Thessier-Fèvre
YERNO Y SUCESOR

Nº 398, calle de St-Houore, Paris.

Llama la atención de los SS. Farmacéuticos, Drogueros y Comerciantes á los generos de Paris sobre su aparato seltz-genic y los polvos para hacer agua de Seltz sobre los jarabes, jarabes, vinos espumosos llamados de Champagne, etc.

Exigir la Marca de Fábrica

Casa de Confianza

ESTABLIDA EN 1825

Sal de la "Albina"

En tercios grandes y de muy buena calidad, se vende en la U. de la Universidad, Nº 31, frente á la Escuela Modelo.

CEFERINO RIVERO.

4. v. 3.

EXIGIR EL VERDADERO NOMBRE GRABADO SOBRE CADA DIVISION

CHOCOLAT MENIER

de PARIS

CUIDARSE DE LAS IMITACIONES

Café de Liberia.

Vendemos semilla fresca de excelente calidad, del famoso café de Liberia en África que se produce admirablemente en todas las costas y demás lugares cálidos de los trópicos.

Echeverría & Castro.

10-v.-5

SACOS

buenos para café

VENDE BARATOS

W. C. UNCKLES.

Nº 12, calle de la Universidad.

San José, abril 16 de 1886.

8-v.-3

ESTUDIO

de la lengua inglesa

en toda su extensión, por comparación con el español.

Profesor:

JUAN ROJAS BUSTAMANTE.

20 v. 18

HOTEL Y RESTAURANTE

DE ITALIA.

G. DE BENEDECTIS.

CALLE DEL COMERCIO

San José de Costa-Rica.

97

VENDO

papel sellado,

TIMBRES,

ESTAMPILLAS

y una máquina americana para picar ó elaborar tabaco.

San José, abril de 1886

J. TEODORICO QUIROS.

6. v 5

Imp. de J. Caualias, Plaza Principal, 30